

ISKRA IVONNE TAPIA TREJO

Nació en Uruapan, Michoacán, egresó de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, con estudios de Maestría en Gobierno y Asuntos Públicos y módulos del Máster Universitario en Sociedad Democrática, Estado y Derecho. Actualmente cursa el Diplomado en Ciudad Segura: estrategias y acciones básicas, impartido por el Tecnológico de Monterrey y el Instituto del Banco Mundial, cursó Diplomados en: Equidad y Género Uarhi Minamu (Mujer Fuerte), en Análisis y Práctica de la Legislación Electoral del Distrito Federal y en Legislación y Estudios Electorales.

Es autora de publicaciones como: Reforma político-electoral 2013, los... ¿cómo?; el Contexto de la Participación Electoral de los Michoacanos; el Fortalecimiento y evolución del voto de la mujer en México e Informe de Observadora Electoral de la elección federal del 2009. En la docencia ha impartido asignaturas de Derecho Mercantil I, Curso de Especialización en Derecho Electoral, Ciencia Política y el Curso de Inducción de Introducción al Estudio del Derecho.

Recibió la Venera del Día del Abogado 2014 que entrega la Comunidad Jurídica del Estado de Michoacán, por la Administración Pública de los más de 20 años en los órganos electorales. Concursó a nivel nacional como Candidata a ocupar el cargo de Consejera del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, quedando en la lista de 45 finalistas. En los 13 procesos electorales que ha participado son:

Cargo desempeñado: designada Consejera Electoral Propietaria del Consejo General, fue Presidenta de la Comisión de Administración, Prerrogativas y Fiscalización durante el 2007 al 2013, en el Instituto Electoral de Michoacán en los procesos electorales Extraordinario del Ayuntamiento de Morelia, 2012, Elección por usos y costumbres de la Comunidad indígena de Cherán 2011, Procesos Ordinarios 2007 y 2011, Voto de los Michoacanos en el Extranjero y el Proceso Extraordinario del Ayuntamiento de Yurécuaro 2008.

Fue fundadora del Servicio Profesional Electoral en el Instituto Electoral del Distrito Federal, como Secretario Técnico Jurídico y Secretario de Consejo, en las Delegaciones de Xochimilco y Tlalpan, teniendo a cargo los procesos concurrentes de 2000, 2003 y 2006, el Plebiscito 2001 y los Comités Vecinales de 1999 todos en el Distrito Federal.

Inició en el Instituto Federal Electoral de Michoacán, como Capturista del área de Modificación de Situación Ciudadana (M.S.C), luego Coordinadora Estatal de Difusión, de incorporó al Servicio Profesional Electoral, en 1996 en la 12 Junta Distrital Ejecutiva. En 1997 participó en el Proceso Electoral Federal y el Proceso Local Concurrente del Distrito XXXV, en la Secretaría Técnica de la 24 Comisión Distrital de Vigilancia del Registro Federal de Electores de Coyoacán del Distrito Federal.

Sus ponencias aluden los temas: Experiencias de Fiscalización en Michoacán 2011, Implicaciones e Importancia de Votar por los Jóvenes y Derecho Electoral. Cuenta con seminarios en: Como Solventar las Observaciones de las Instancias Fiscalizadoras, Implicaciones de la Reforma Electoral 2008 y Habilidades Directivas de la Administración Pública. Se ha capacitado en Mapa Digital de Escritorio 2014 INEGI, Hermenéutica y Argumentación Jurídica y de Medios de Impugnación, talleres y foros especializados en la fiscalización a partidos políticos.

Es Presidenta del Observatorio Ciudadano de Seguridad y Gobernanza Urbana de Morelia, A.C.; Vicepresidenta del Observatorio Ciudadano para la Prevención del Delito y Fomento a la Cultura de la Legalidad; Consejera del Consejo Ciudadano de Morelia, Coordinadora de la Comisión de Seguridad Pública y Régimen Jurídico y Secretaria de las Abogadas de Michoacán, A.C.

